
A assinatura do Protocolo de Intenções da Transição 
Energética em Santa Catarina, nesta segunda-feira, 
18, marcou o almoço de fim de ano do Sindicato da 
Indústria de Extração de Carvão do Estado de Santa 
Catarina (SIECESC). Contando 
com a participação de deputados 
estaduais e federais do Sul do 
Estado e diretores das empresas 
que formam a cadeia produtiva 
do carvão mineral, o evento teve 
como objetivo o agradecimento 
pelo empenho em prol da indústria 
ao longo do ano, encerrando com 

o primeiro passo para a Transição Energética Justa.O 
Protocolo de Intenções é uma parceria do Governo do 
Estado de Santa Catarina, através da Secretaria de 
Meio Ambiente e Economia Verde com a Sociedade de 

Assistência aos Trabalhadores 
do Carvão (Satc). A partir de 
agora ambas as partes começam 
a traçar um plano de trabalho, 
construir os objetivos e como 
será a contratação para a 
construção do plano de transição 
energética justa de Santa 
Catarina.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Está prevista para esta quarta-feira, 20, último dia 
de trabalho da Assembleia Legislativa de Santa 

Catarina (Alesc) em 2023, a votação do polêmico projeto 
de revogação escalonada do desconto de 14% dos 
aposentados que recebem até três salários mínimos, até 
2026. 

A matéria andou dando dano o que falar na Casa e 
chegou a deixar Jorginho em uma situação delicada. 

Já na última semana, foi aprovado o PL que desonera 
os itens da cesta básica. De acordo com o texto, os 
alimentos que compõem a cesta básica, como o arroz, 
o feijão e a farinha de trigo, terão a redução da base de 
cálculo de ICMS prorrogada até 2026, mantendo a carga 
tributária mínima de 7% em Santa Catarina. 

Também receberam o aval dos parlamentares outras 
propostas do pacote tributário recém-encaminhado pelo 
Governo do Estado. Mais exatamente, 27 das 31 medidas 
do pacote que dependiam de alterações legislativas.

Outros dois projetos do pacote, que abrangem as quatro 
ações restantes, serão votados nos próximos dias: novas 
concessões relacionadas ao ITCMD (3 itens) e de crédito 

presumido para cooperativas de energia.
O mesmo projeto que desonera os itens da cesta básica 

também prorroga a concessão de crédito presumido 
para bares, restaurantes e estabelecimentos similares 
no fornecimento de alimentação (exceto bebidas) e para 
as saídas promovidas por fabricantes de mistura para 
preparação de pães. Também está prorrogada a redução 
na base de cálculo concedido nas saídas interestaduais de 
suínos vivos.

Como forma de incentivar a agroindústria, o Legislativo 
também deu sinal verde para o PL que concede crédito 
presumido de ICMS aos estabelecimentos destinatários 
de alho recebido de produtores catarinenses e aos 
estabelecimentos abatedores de ovinos (entradas e saídas).

A lista de projetos aprovados do pacote tributário inclui, 
ainda, a redução da alíquota de ICMS do querosene de 
aviação, uma reivindicação das companhias aéreas para 
ampliar a oferta de voos regionais. 

O que também deve dar o que falar nos próximos 
dias serão as mudanças que Jorginho Mello (PL) está 
preparando para o seu secretariado.

Projetos aprovados e mudanças no governo 
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Universidade Gratuita
O primeiro pagamento do Programa Universidade 

Gratuita e do Fundo Estadual de Apoio à Manutenção e 
ao Desenvolvimento da Educação Superior (Fumdes) foi 
realizado. O total disponibilizado nesta primeira parcela 
supera os R$ 49 milhões e é referente aos meses de 
julho a outubro de 2023. A próxima parcela, referente ao 
mês de novembro, será paga até o dia 20 de dezembro. 
Já o último pagamento, do mês de dezembro, será feito 
até o final de janeiro de 2024. Todos os estudantes que 
já assinaram os recibos estarão aptos a receber o 
benefício.

Balanço
Com a proposta de aumentar o fluxo turístico durante 

o ano inteiro, o Destino Floripa & Região apostou na 
internacionalização das ações. No que se refere à atração 
de turistas, o Destino Floripa & Região realizou ações 
de relacionamento e promoção de destino com países 
e estados brasileiros com maior potencial. Foram mais 
de 40 reuniões com operadores e agentes de viagens, 
além da participação em feiras renomadas do setor e 
a realização de sete press trips, recebendo jornalistas 
e influenciadores de veículos da Europa, Argentina e 
nacionais para a divulgação do potencial turístico local. 

Tarifa de Gás Natural
A Agência de Regulação dos Serviços Públicos de Santa Catarina - ARESC - publicou a Resolução N° 272, que atualiza 

o custo do gás natural e transporte e autoriza o repasse da parcela de recuperação nas tarifas de serviços prestados 
pela SCGÁS a partir do dia 1º de janeiro de 2024. De acordo com a normativa, o custo do gás a ser repassado em tarifa 
média para os segmentos terá redução estimada de -8,29%. O custo do gás e do transporte, somado aos tributos sobre 
venda corresponde a 84% do valor total da tarifa do energético em Santa Catarina. 

Pronampe Emergencial
O BRDE iniciou a realização de empréstimos pelo Pronampe Emergencial SC para micro e pequenas empresas 

atingidas pelas enchentes em SC. Os recursos serão operacionalizados pelo BRDE, por meio das cooperativas de 
crédito. O Governo subsidiará 50% e 100% da taxa de juros nos municípios com decreto de emergência ou estado de 
calamidade pública, respectivamente. O prazo total para pagamento é de 48 meses, inclusos até 12 meses de carência. 
O valor de até R$ 150 mil por empresa é destinado para capital de giro para comércio, indústria e prestadores de 
serviços. As cooperativas parceiras do programa são: Sicoob, Cresol Sicoper, Cresol Central, Cresol Baser, Sulcredi/
Crediluz, Uniprime Ouro, Sulcredi Ibiam, Sulcredi São Miguel do Oeste, Crediseara, Sicredi, Ailos e Sistema Cresol.


